

Oh ! je devinais bien que vive était la flamme,  
La flamme de l'essor qui palpita en votre âme,  
Qu'à la muse jamais vous n'aurez dit adieu !

Car vous ne pouvez pas renier la puissance  
Et l'attrait de ce don, fait avec abondance,  
Le Génie, à vous, Barde, et de la main de Dieu !

ADÈLE SOUCHIER.

De leur côté, nos voisins aussi taillent leurs plumes.

A propos du Congrès des Orientalistes, ouvert le 19 de ce mois à Saint-Etienne, M. le Mansois du Prey, secrétaire général, a lancé une brochure spirituelle où le sel ne manque pas et où les bibliothèques de province sont peintes de main de maître. L'auteur se plaint des difficultés que trouvent les hommes de lettres et les érudits en provinces, de la suffisance et du peu de savoir de la plupart de nos compatriotes qui feraient le tour du monde sans remarquer autre chose que le ridicule des mœurs, du costume et du langage des peuples visités.

*Le Congrès des Orientalistes ; ce qu'il est aujourd'hui ; le rôle important qu'il peut être appelé à jouer, dans l'intérêt du commerce français, en facilitant ses relations avec les peuples de l'Orient ; le but pratique qu'il devrait se proposer*, est un miroir qui vous dit brutalement la vérité, vous montre tel que vous êtes, et qu'il faut avoir le courage de regarder attentivement, non pour s'admirer, il n'y a pas de quoi, mais pour se corriger et s'améliorer.

*Le Canton du Buis, histoire, géographie et statistique*, est une monographie savante, due à la plume de M. Lacroix, archiviste du département de la Drôme.

Enfin, *Des tailles et des impositions au pays d'Agenais durant le XVI<sup>e</sup> siècle, jusqu'aux réformes de Sully* est une étude sérieuse et de haute portée, qui a valu à notre compatriote, M. Tholin, les plus chaleureuses félicitations.

L'auteur venait de recevoir de l'Académie des inscriptions et belles-lettres, une médaille pour un autre travail : *Etude sur l'architecture de l'Agenais*. Deux de nos collaborateurs ont été cités dans la même séance, tenue le 6 août dernier, par l'Académie des inscriptions. M. Pierre Bonnassieux a eu la cinquième mention honorable pour son livre : *Réunion de Lyon à la France*, que nos lecteurs connaissent ; l'abbé U. Chevalier une mention pour son étude : *Recueils de chartes ; Visites pastorales à Grenoble ; Choix de monuments diplomatiques inédits*.

— M. Dominique Meynis, qui depuis quarante ans est secrétaire-rédacteur de l'*Œuvre de la Propagation de la Foi*, et dont le zèle infatigable a publié tant de travaux historiques sur l'Eglise de Lyon, vient de recevoir de Sa Sainteté la croix de commandeur de l'ordre de Saint-Sylvestre. Nous ne pouvons que lui adresser nos félicitations dévouées pour une distinction si bien méritée.

— Par décret du président de la République, en date du 7 août, une médaille d'or a été accordée à M. Paul Rougier, avocat, comme président zélé et dévoué de la 112<sup>e</sup> société de secours mutuels de Lyon.

— Le tirage au sort de la loterie des artistes en faveur des inondés du Midi, et dont le succès a été si grand, a eu lieu les diman-